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Виталий Демьянович Гитт
Размышления о магии, религии и здоровье

 
XXI век – век магии… Готовьтесь!

 
 

Для кого эта книга
 

Прежде всего – для людей любознательных и решительных. Если вы желаете знать, если
можете воспринимать новое знание, если вас не смущают и не пугают аспекты познания –
можете читать. Если вам нравится размышлять и вы не закрыты от новых идей – читайте.

Если хотите немного изменить этот Мир и своё место в нём – читайте, но помните –
плоды с древа познания не отличаются приятным вкусом и дорога к нему тяжела и опасна.
Гораздо приятней и легче смотреть спортканал (запивая пивом), очередные «Окна» или «Муз-
Тв». Деградация интеллекта и счастье (******) гарантировано. В скобках я нарисовал звёз-
дочки, чтобы не травмировать нежную психику любителей спорта по телевизору и пива непри-
ятной характеристикой, если им в руки попадётся этот текст. Не боитесь – читайте и думайте.
Посмотрите на Мир и своё место в нём не сбоку, а сверху.
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Кому читать не стоит

 
Если вы отличаетесь стойкими религиозными убеждениями – лучше не надо. Не стоит

испытывать вашу веру. Стойкая, искренняя вера достойна всяческого уважения.
«…во многая знания многая печали, и кто преумножает знания, преумножает печали…»

Если вы точно знаете, из какой Книги, тем более, из какого места этой Книги цитата – воз-
можно, вам лично читать и не стоит, вы и так уже слишком много знаете. Читать же вам лучше
жития святых угодников.

Если вам ближе народный парафраз этого же выражения – «меньше знаешь, крепче
спишь» – тоже не читайте – бесполезно. Читайте Донцову и спите крепко. Или смотрите спор-
тканал – эмоций и переживаний уйма – знаний точно не прибавится…

И если вы серьёзный учёный, твёрдо стоите на позициях научного материализма и точно
знаете, что «…нет ничего, кроме атомов и пустоты…» лучше не читайте, КНИГА будет вас
раздражать. Да и не научная она – так, размышления и рассуждения…
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Если захотите прочитать

 
Не ищите в этой работе мистических откровений. К мистике отношусь с большим недо-

верием. Мистические состояния – пережиток эпохи, когда человек ещё не был разумным. Про-
цент ошибочных решений, полученных в мистических откровениях, слишком велик, чтобы на
них можно было серьёзно рассчитывать. Разум выигрывает в соревновании с мистикой. Сей-
час мистическими ритуалами наравне с нейролингвистическим программированием нередко
пользуются очень нечистоплотные люди в своих сугубо корыстных целях.

Не ищите и готовых рецептов правильной жизни и поведения. Универсальных советов
на все времена и все случаи не существует. Пользуйтесь разумом! Чтобы разум развивался,
его необходимо нагружать и им пользоваться.

Очень хорошая тренировочная задача для разума – поиск в окружающем мире несты-
ковок и противоречий. Везде ищите противоречия! Противоречия и нестыковки существуют
везде-в медицине, физике, биологии, других естественных науках, политике. Буду искренне
рад, если любознательный читатель и в этом тексте найдёт безусловно имеющиеся в нём
неувязки и сделает свои выводы и замечания…
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Религии как духовная вершина существующей реальности

 
Мерилом уровня любой цивилизации является не только и не столько уровень её тех-

нических достижений. Например, Западная цивилизация достигла больших высот в области
технического прогресса. Но по сути в чём-то она осталась на уровне примитивной общины
каменного века, сменив пещеры на каменные джунгли мегаполисов и вместо суковатой дубины
воспитывая менее развитых соседей высокоточным оружием массового уничтожения.

Настоящим мерилом высоты цивилизации правильно считать уровень её культуры, её
нравственных ценностей. Чем интересна, к примеру, цивилизация майя? В техническом плане
особо ничем: колеса не знали, занимались преимущественно земледелием. Нас, современных
людей, привлекает и завораживает высокая культура, которую создали индейцы мезоамерики:
их искусство, архитектура, письменность, знания по математике и астрономии.

В любом человеческом обществе культура и нравственные ценности являются производ-
ными и создаются в рамках религиозных концепций. Тем же майя не было необходимости
иметь, хранить и постоянно уточнять и без того точнейший и очень сложный календарь только
для того, чтобы использовать его при обработке земли. Календарь майя имел прежде всего
религиозное назначение. Даже современная европейская наука имеет религиозные корни, беря
своё начало в католическом ордене монахов-францисканцев. Таким образом, религия – это
система, которая является определяющей как для всех сфер жизни общества в целом, так и
для каждого конкретного человека в частности. Всё остальное строится в рамках той или иной
религиозной модели, порождая всевозможные «– измы»: демократизмы, тоталитаризмы, экзи-
стенциализмы, персонализмы и пр.

Все религии, несмотря на их многообразие, базируются на одном: Бог существует. Напри-
мер, «Иисус-сын Бога Живого» в христианстве или «Нет Бога, кроме Бога, и Мухаммед – про-
рок его» в исламе.

Любая религия, помимо декларации существования Высших сил и характера взаимо-
отношений человека с Богом (Богами), задаёт модель человеческого развития. Эта модель
согласно религиозной концепции не подлежит сомнению или пересмотру, потому что исходит
не от человека, а от Божественного, т. е. от Творца всего сущего и существующего. По боль-
шому счёту таких моделей не очень много: либо разрыв бесконечной цепи перевоплощений и
уход в Высшие сферы мироздания (индуизм, буддизм), либо посмертное ожидание Высшего
Суда в стремлении попасть в рай (все авраамические религии). Одним словом, все концепции
существующих на данный момент мировых религий так или иначе нацеливают человека на
уход из этого мира. Куда? Как писал Омар Хайям:

Наполнить камешками океан
Хотят святоши. Безнадёжный план!
Пугают адом, соблазняют раем…
А где гонцы из этих дальних стран?

И, самое интересное, если согласно религиозным концепциям люди должны стремиться
уйти из этого мира, то не означает ли это, что этот мир должен быть освобождён для кого-
то другого? Если это так, то зачем и для кого, если Земля – это наш общий дом? Антитезой
стремлению уйти в мир иной звучат слова индейского вождя племени сквомиш Сиэттла, мах-
рового язычника по своей сути: «… Земля – наша мать. Всё, что происходит с Землёй, проис-
ходит с сыновьями и дочерями Земли… Земля не принадлежит нам. Мы принадлежим Земле.
Мы это знаем. Все вещи связаны – как кровью, которая соединяет семью… Мы не плетём пау-
тину жизни – мы просто вплетены в неё. Что бы мы ни делали паутине, мы делаем себе».
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Из того, что религиозная концепция является определяющей для всех остальных сфер
жизни людей, можно сделать частный вывод о том, что русского народа это тоже касается.
Что и почти 400-летнее крепостное рабство, и масса прочих страданий, выпадающих на долю
русского народа и о которых писал ещё Афанасий Никитин, тоже обусловлены религиозной
концепцией. Так оно и есть, потому что согласно одному из основополагающих утверждений
православной традиции, страдания очищают и возвышают, страдания являются путём духов-
ного роста человека. Чем больше страдаешь при жизни, тем лучшее посмертное существова-
ние обеспечиваешь себе в небесных сферах. «Бог терпел и нам велел» – эта краткая формула
рабской покорности определяла и продолжает определять до настоящего времени характер
отношения русского народа к собственным страданиям по причине нечистоплотности и без-
нравственности тех, кто мнит себя «элитой» общества. И не мудрено, что именно православ-
ная церковь в 19 веке выступала самым ярым противником отмены крепостного права на Руси
– пастыри должны пасти овец, а овцы кормить пастырей в рабском смирении и покорности.
И недаром в отместку в собрании пословиц русского народа В. И. Даля в большинстве из них
служитель православного культа выступает в роли отрицательного персонажа:

• Не тому богу попы наши молятся.
• Попово брюхо из семи овчин сшито.
• Что поп, что кот – не поворча, не съест.
• В поповский карман с головкой спрячешься.
• У попа сдачи, у портного отдачи не спрашивай.
• Не бери у попа денег взаймы: у завистливого рука тяжела.
• Завистлив, что поповские глаза.
• От вора отобьюсь, от приказного откуплюсь, от попа не отмолюсь.
• Поп попа хвалит, только глазом мигает.
• У святых отцов не найдешь концов.
• Где попы, там и клопы (а у мужика тараканы).

Таким образом, православие вот уже более тысячи лет как существует на Руси скорее
вопреки, чем благодаря народной воле, вводя общество в рамки необходимости страданий,
определённой свыше и предписанной Новым Заветом: «…по мере, как умножаются в нас стра-
дания Христовы, умножается Христом и утешение наше» (2 Кор. 5); «…вам дано ради Христа
не только веровать в Него, но и страдать за Него» (Флп, 29).

Сегодня религии скорее не объединяют, а разделяют человечество. Мир раскололся на
мусульман и неверных, шиитов и суннитов, христиан и язычников, православных и католи-
ков, католиков и протестантов, верующих и атеистов и так далее до бесконечности. И этот рас-
кол, эти разделения, имея место в духовно-нравственной сфере, отражаются на всех осталь-
ных сферах жизни людей, являясь источниками взаимного уничтожения в бесконечной череде
религиозных и цивилизационных войн.
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Предисловие

 
Основной вопрос философии: «Что первично – материя или сознание?». Разные циви-

лизации и группы людей всегда решали его по-разному. Но кто же всё-таки прав? Идеалисты
или материалисты? Есть ли Бог? Или боги? Как быть с дьяволом? Что об этом говорит наука?
Религия? Что такое магия? На самом деле это вопросы необычайной важности, фундаменталь-
ные жизненные вопросы. Ведь, отталкиваясь от того или иного ответа, мы строим свою жизнь.
Ну что ж, поразмышляем на эти темы.

Приходит ко мне на приём пожилая дама. Вокруг запястья повязана красная шерстяная
нитка. Спрашиваю: «Зачем?» «Да вот болит сустав, вроде помогает», – отвечает пациентка.
«Ещё моя бабушка так лечилась». А помогает ли? Подобные случаи встречаются доста-
точно регулярно. Судя по всему – действительно помогает, и куда чаще, чем подавляющее
большинство пищевых добавок, рекламируемых как лекарство для позвоночника и суставов.
А почему, собственно, красная шерстяная нитка лечит сустав? Но ведь лечит! Почему?
Самовнушение? Плацебо? Последние научные разработки выдающихся российских учёных на
базе самых современных технологий из экологически чистых природных компонентов* (* –
образец рекламного объявления) не помогают, а красная ниточка помогает? Кстати, почему-
то никто, нигде и никогда не упоминает фамилии этих «выдающихся российских учёных».

Представляете, каждый месяц появляется новое чудесное средство для лечения тяже-
лейших заболеваний, а про авторов ничего неизвестно. Анонимные авторы, анонимные коллек-
тивы. Возможно, им просто стыдно выдавать капсулы с желатином и крахмалом за новей-
шее лекарство для суставов? Или таковых попросту не существует в природе? Я имею в виду
«выдающихся» учёных, под разными названиями продающих несчастным старикам бесполез-
ные средства. Или боятся попасть под суд?

Но ведь современная наука не допускает возможности «лечения суставов красной нит-
кой». Тем хуже для науки, потому что наш мир не так прост, как ей кажется…

Попробуем разобраться… Разобраться, чтобы понять и разумно пользоваться. Конечно,
красная нитка вокруг больного сустава – совершенно ненаучно, я никого не призываю поль-
зоваться красной шерстяной ниткой. Но если вспомнить, что большинство заболеваний суста-
вов при «научном» лечении кончаются серьёзной операцией, то почему бы не воспользоваться
иногда и «ненаучными» методами. Во всяком случае, вреда хотя бы будет меньше…

Одно время в рекламных роликах и объявлениях появился зачин такого типа – всегда
считалось, что бесконечные параллельные прямые не пересекаются, а вот российские учёные
доказали что пересекаются, вот какие они умные, а значит покупайте то-то и то-то. Красиво,
убедительно, возвышает российскую науку. Но полностью, совершенно и абсолютно неверно.

На самом деле Эвклид НЕ ДОКАЗЫВАЛ, что параллельные линии не пересекаются. Он
просто сказал «НЕ ПЕРЕСЕКАЮТСЯ». И в эвклидовой геометрии это – ПОСТУЛАТ, т. е.
ничем не доказуемое утверждение, более того, принимаемое без доказательства изначально,
a priori. И никто этот постулат никогда строго не доказывал. Если бы кто-то смог доказать,
то была бы теорема. На этом фундаменте Эвклид построил великолепную и внутренне непро-
тиворечивую конструкцию, которая служит нам больше двух тысяч лет. Не будет преувеличе-
нием сказать, что вся наша цивилизация основана на эвклидовой геометрии…

Но вот уже в новое время, русский математик подумал: «…предположим, параллель-
ные линии пересекаются». (Доказать противоположное утверждение в сфере разума невоз-
можно). Предположил. И выстроил совершенно новую геометрию. Точно так же как и геомет-
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рия Эвклида, она совершенно логична и не имеет внутренних противоречий. И уж совершенно
точно русские учёные не доказывали, что параллельные пересекаются. Ни русские, и никакие
другие…

Потом другие математики показали с помощью логики, что геометрий может быть
сколько угодно. И все они правильные… Но даже с помощью логики и рассуждений совер-
шенно невозможно выбрать из них самую правильную и самую лучшую.

Но почему же мы пользуемся геометрией Эвклида, а не какой-либо из новейших гео-
метрий, получивших общее название римановых? Ведь Лобачевский – выдающийся матема-
тик, живший много позже Эвклида, великолепно разработал математический аппарат своей
геометрии?..

Невозможно доказать, какая геометрия правильная, но пользуемся, всё-таки – Эвклидо-
вой. Да просто в повседневной практике наиболее точной, наиболее применимой оказывается
именно геометрия великого грека – Эвклида. Она, правильно отражая реалии, подходит окру-
жающему миру. (Вообще-то говоря, дело не в том, что Эвклидова геометрия наиболее точная,
и не в том, что она правильно отражает реалии, а в том, что, и это вполне согласуется с нашими
размышлениями, это – геометрия плоскости, очевидно, наиболее легко воспринимаемая, и с
тех давних пор, когда Земля была плоской и покоилась на слонах, эта геометрия уже стала
традиционной, вошедшей даже в архетипическое). Так уж Мир устроен. Только поэтому!

Хотя доказать с помощью математики или логики, что именно эта геометрия самая пра-
вильная, НЕВОЗМОЖНО!

Точно так же, к величайшему сожалению мыслителей многих поколений, с помощью
науки, или же логичными рассуждениями, решить спор материалистов с идеалистами невоз-
можно. И когда в церковных кругах заявляют, что тот или иной выдающийся учёный, врач,
философ верит в Бога, то вопрос идёт именно о вере, а не о доказательстве! Особенно любят
ссылаться на А. Эйнштейна. Хотя его взгляды на Бога с точки зрения ортодоксального христи-
анства весьма и весьма сомнительны. А если бы существовали точные и достоверные доказа-
тельства бытия Божия, или напротив, отсутствия такового, то и споров бы не было. Было бы
твёрдое знание. Ведь никто не спорит по поводу теорем Эвклида.

С геометрией просто. Куда сложнее с религией и атеизмом. Первые ростки религиозных
воззрений появились, по мнению палеонтологов (не всех) 15–20 тысячелетий назад. Примерно
в то же время или чуть раньше появилась и развитая речь, язык, СЛОВО. Сразу на ум приходит
истёртая тысячелетним использованием и от этого ставшая общим местом цитата: «…вначале
было Слово, и Слово было у Бога и Слово было Бог…»
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Глава 1

Религии и магические чудеса
 

Я не могу отнести себя к атеистам. Но не могу заявить, что лично поддерживаю какую-
либо определённую религию, хотя и был крещён как православный. Я не могу отдать предпо-
чтение ни одной религии… Истина дороже родных корней. Платон мне друг…

По оценочным данным, за время существования человечества по Земле пронеслось не
менее миллиона религий, возможно много больше. Большинство были малыми и не оставили
после себя воспоминаний. Многие, некогда великие, тоже исчезли без следа, и лишь неболь-
шая, ничтожная часть существовавших религий сохранилась до наших дней.

При зарождении все ранние религии были политеистическими. По церковной тради-
ции такие религии называются языческими. Языческие корни очень явно проявляются и в
иудаизме, и в христианстве… Практически отсутствуют в сравнительно молодом исламе. Точ-
ные сведения у меня отсутствуют, но в настоящее время на земле язычников всё же больше,
чем монотеистов.

И вот встают вопросы: Какая религия самая верная? Кто прав? Что делать? Как, когда
и кому молиться? Как спастись?

Но существующие религии в основном противоречивы и непримиримы. То, что христи-
ане не режут иудеев и не организовывают крестовые походы, а индусы не сжигают вдов, я счи-
таю – является достижением цивилизации, а не религий…

На самом деле христианство, да и ислам нельзя назвать строго монотеистическими. Там и
там огромное количество ангелов, некоторые весьма могущественные, пророки, святые, угод-
ники, – исполняющие роль посредников между Богом и человеком. И я не понимаю, в чём
существенная разница между изваянием второстепенного языческого бога и иконой святого.
Не понимаю и всё! И там и там просят о помощи, там и там ублажают, там и там сложные
ритуалы почитания.

Когда говоришь с верующими на эту тему, – они приводят доводы сродни доводам совет-
ской пропаганды – у нас благородные разведчики, а у них – подлые шпионы. У нас святые угод-
ники, а у них – мерзкие идолы. Разницу уловили? И в религии, и в идеологии идёт противопо-
ставление… Благородные – подлые, святые – мерзкие. Благородные и святые – наши. Подлые
и мерзкие – чужие. Христиане, в основном, молятся именно посредникам! Чем не язычество?!

Есть и антагонист высшего существа с сонмом собственных помощников рангом пониже.
Очень хорошо укладывается в теорию эволюции. Природа-то одна. Но ведь человечество
тысячи лет жило именно с идолами!.. И выжило, эволюционировало, благодаря этим самым
идолам (точнее, вере в них?). И сейчас очень значительная часть населения Земли поклоня-
ется этим самым идолам.
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Об агрессивности религий

 
Практически все религии при возникновении были весьма агрессивны. Авраамические

– иудаизм, христианство, ислам в этом отношении не отличаются от всех остальных. Идейных
противников изводили всеми возможными способами: жгли, морили голодом, топили, жестоко
пытали. Со своими, внутренними, не врагами, просто слегка, в чём-то не согласными, обра-
щались хуже, чем с посторонними.

Со временем под воздействием цивилизационных факторов религии смягчались. К при-
меру, при взятии вражеского города древними иудеями, согласно религиозным канонам и
под страхом божественного наказания (!), практиковалось поголовное уничтожение жителей,
включая женщин и младенцев. Необходимо отметить для оправдания семитов, что их против-
ники тоже не отличались излишним человеколюбием и в сходных условиях вели себя ничуть
не лучше. Время было такое…

Спустя пару тысяч лет в подобной ситуации татаро-монгольские завоеватели убивали
только мужчин и подростков мужского пола, да и тех лишь, кто был выше ступицы колеса. А
колёса тогда из-за бездорожья были бооольшого диаметра. На лицо явное смягчение нравов
и развитие гуманизма.

Инквизиция, ничтоже сумняшеся, жгла еретиков и ведьм. Не потому жгла, чтобы доста-
вить жертве больше мучений или чтобы крови не проливать. Что грех? Не жечь?

Никониане тоже отметились – успешно жгли старообрядцев…

Современные же христиане, иудеи, да и мусульмане, вообще считают себя крайне миро-
любивыми, белыми и пушистыми. Не только учёных, откровенных ведьм и колдунов не сжи-
гают. Но это не заслуга Церкви. Хотя мусульмане… да, бывают, бывают ещё эксцессы –
терактами называются… Детей убивают, которые ниже оси колеса, совсем даже младенцы
попадаются. Не все мусульмане, и не только мусульмане, и не всегда в терактах, но слышали
о ложке дёгтя?.. Ну и древняя жёсткая казнь через побитие камнями в исламе кое-где сохра-
нилась вполне официально, за супружескую измену, например. Или за ребёнка вне брака. Или
за переход в другую религиозную конфессию. Но это скорей издержки молодости – молодости
религии, а не убийц. И мне очень бы не хотелось ждать, этак, примерно лет 600, пока ислам
постареет, созреет и станет добрей и снисходительней. Живу-то я сейчас.

А как жутко было смотреть на ликующие толпы мусульман после взрыва небоскрёбов в
Нью-Йорке!.. Сам по себе теракт – ужасное преступление, но его совершало небольшое коли-
чество сговорившихся лиц, мышление которых можно как-то объяснить. Но когда сотни тысяч
или даже миллионы мусульман выходят на улицы и ликуют, т. е. устраивают праздник… – это
по-настоящему страшно… Как с ними можно сосуществовать или договориться? Не представ-
ляю…

К моему огромному огорчению и стыду, многие верующие христиане в России тоже радо-
вались этому событию – получили, дескать, гады-империалисты! Причём подчёркиваю, выде-
ляю и делаю ударение – именно верующие и именно христиане… Люди, регулярно посещаю-
щие церковь… разве что на улице не собирали танцующие толпы… Всё же, наверное, совесть
танцевать не позволила… Но втайне радовались, хоть и христиане… И делились своей радо-
стью с окружающими… А самое страшное – во всех остальных отношениях это были вполне
нормальные и приличные люди! Нормальные и приличные!!! Ну и на телевидении при общей
атмосфере сочувствия и переживания иногда замечались этакие крокодильи слёзы…
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А в результате по приезду в Россию руководства откровенно террористической мусуль-
манской организации (и хотя в России Хамас террористической организацией не считается, но
ведь мы живём не в вакууме и совесть должна быть) наш патриарх, не откладывая, встретился
с ним, мотивируя встречу заботой о православных церквях в Палестине… Я сам не видел, но
слышал, что и поцелуи были в лучших традициях славных лет застоя.

А что, в католических странах православных церквей нет? Есть! Есть в католических
странах и православные храмы… но их там не громят, священников не убивают и прихожан
не сжигают. Люди-то там живут приличные. Вот и нечего встречаться с Папой…

Русские православные гордятся своим мягкосердечием, дескать, никогда у нас не было
инквизиции… Забывая про старообрядцев, которых сжигали ещё совсем недавно… Тех же
православных, но не пожелавших принять новые (старые?) правила. А ещё раньше, в 1453 году,
Константинополь не помогли защитить от мусульман. Спокойно сдали столицу всего право-
славного мира туркам. Была возможность оказать помощь, силы были, пассионарность ещё
была. Ревновали? Спешили избавиться от конкурента и превратить Москву в третий Рим?
Что интересно, в защите Константинополя очень активное участие принимали латиняне, т. е.
воины-католики. На стенах их было больше, чем православных. Обратите внимание – католики
защищали православных… А вот Москва от защиты отказалась…

Вот такая была дарвиновская борьба за выживание… Сейчас религиозные войны из горя-
чих стали холодными. Христиане в религиозных баталиях по-настоящему не убивают друг
друга. Думаю, это всё же заслуга общецивилизационного процесса, а не самих религиозных
деятелей. Но война-то продолжается… тихая и тайная… Между близкими ветвями – более
жестокая. К примеру, наш патриарх так и не пустил в Россию покойного ныне Папу Римского,
очень приличного человека, не смог преодолеть себя и встретиться с ним лично.

Может, потому и не пустил, что покойный Папа был слишком хорошим и приличным
человеком: табаком и водкой никогда не торговал, материального наследства не оставил –
делить после смерти было нечего… Посмотрим, как получится с новым Папой… Возможно,
этот сам не захочет унижаться и напрашиваться на встречу. Зато этот же патриарх многократно
встречался с высшими представителями ислама из разных стран – религии изначально враж-
дебной всему христианству. Правда, сами мусульмане этот факт обычно отрицают (враждеб-
ности, а не встречи).

Кстати, ислам – религия сравнительно молодая, менее цивилизованная и именно
поэтому, я думаю, мусульмане идут на убийство очень легко. Сейчас подобное и проявляется
в войне карикатур…

Интересный факт, многократно подтверждаемый, от античности и до наших дней – даже
чрезвычайно жестокие политические системы, диктаторы и религии стечением времени смяг-
чаются, становятся более человечными… (а возможно, и менее пассионарными). Для трени-
ровки читатель сам может подобрать подходящие примеры. Правда, сроки созревания в раз-
личных случаях, могут весьма сильно различаться.



В.  Д.  Гитт.  «Размышления о магии, религии и здоровье»

15

 
О войне карикатур

 
Сейчас, когда пишу этот текст, в разгаре война карикатур. И фанатичные последователи

пророка из-за пустых, в общем, бумажек весь мир готовы поставить на уши. Готовы жечь и
убивать. Жгут и убивают! Причём жгут и убивают заведомо невиновных, чтобы напугать вино-
ватых. Убивают священников на своей территории (тех, что под рукой). Убивают, чтобы напу-
гать редактора мелкой газеты в Дании. Испугается редактор и больше не будет публиковать
карикатур на пророка! Убивают одних, чтобы напугать других. Я не думаю, что убийство свя-
щенника в Турции или Ливане напугает редактора газеты в Дании, но редактор, современный
человек, безусловно, гуманный и поэтому так больше делать не будет. Не из-за страха за себя,
а из гуманитарных соображений.

Такая вот высшая справедливость!..

Возникла в своё время в Европе такая организация, «святая» инквизиция называлась
(кавычки мои). Кровушки пролила…, красивых женщин местами под корень извела, до сих
пор генофонд не восстановлен. Так и та судила и жгла именно тех, кого считала непосред-
ственно виноватыми. Посчитали, что именно эта «ведьма» напустила порчу – судят «ведьму».
Посчитали Бруно еретиком – Бруно на костёр. А тут виноват редактор в Голландии, а убивают
священника в Турции или Ливане. Непонятно!.. Аллах ведь всеведущ и всемогущ!.. Если что-
то серьёзное – сам разберётся и накажет кого надо. У Него ведь средств и возможностей более
чем достаточно. Всемирный потоп, Содом, Гоморра, казни Египетские – в древние времена.
Чума, холера – в средневековье. Землетрясения, цунами, войны – до сих пор… Список чрез-
вычайных мер можно продолжить.

Или это тайный, такой неосознанный подхалимаж: вот как мы стараемся, какие правиль-
ные и хорошие. Грешим, конечно, но помаленьку, кто же без греха? А они-то куда больше
грешат…

Да… нарушают, нарушают мусульмане заповеди Пророка… Ещё как нарушают!.. Самые
правоверные и нарушают. Но стыдливо стараются не замечать своих грехов, хотя и знают, что
делают плохо.

Христиане, впрочем, ничуть не лучше… Да и кто без греха?..

Но, по мнению мусульман, христиане грешат много больше. И более тяжело. Логический
вывод: «Мы их накажем, а ты, Господи, помоги нам в этом. Не пеняй нам за наши грехи.

А то живём плохо…» Напоминает сталинские времена. Тогда не то что за карикатуру
– за случайное слово о вожде, любимом, единственном, самом-самом, лучшем друге (осталь-
ное добавьте сами)… называли «врагами народа» и спокойно отправляли на тот свет. Или без
права переписки в лагеря, которые от «того света» не отличались. Свои же доносили и посы-
лали. Свои – чтобы выслужиться, из карьерных побуждений, чтобы обезопасить себя на буду-
щее. Свои достаточно логично наказывали и близких родственников «врагов народа», и род-
ственников этих родственников… Понять такую логику можно… Но убивать священника в
Турции вместо редактора в Дании… даже Гитлер до такого не додумался…

В Волгограде из-за совершенно благожелательного и безобидного шаржа, мягкой шутки,
касающейся верующих четырёх религий, редакцию и редактора местной газеты начали злобно
преследовать, и не верующие, нет, а местные депутаты и члены правящей партии – бывшие
комсомольские работники и бывшие убеждённые атеисты. С работы выгнали, газету закрыли.
Хотели святостью превзойти пророка и патриарха? Да нет! К выборам готовились и таким
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образом авторитет зарабатывали. Сразу у всех! А может быть, готовились к полной и безого-
ворочной победе ислама? Соломку подстилали? А газету-то закрыли…

Я никогда не читал эту газету, но мне её бесконечно жалко. Возникает какое-то безыс-
ходное чувство, как на похоронах хорошего человека… Или когда ребёнок болеет, а помочь не
можешь… Тем, кто старается быть правоверным, более чем пророк, стоит вспомнить – лагерей
не избежали и самые верные ленинцы и те, кто уничтожал верных ленинцев…
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Об оскорблении чувств верующих

 
Вчера (9.02.2006) на ринге у В. Соловьева выступали журналист Быков и депутат Госу-

дарственной Думы г-н Чуев. Насколько я понял, журналист Быков выступал против закона,
инициированного депутатом Чуевым об оскорблении религиозных чувств верующих. Согласно
Чуеву, решать, что и как оскорбляет верующих, должны сами верующие.

В «НОВОЙ ГАЗЕТЕ» – статья о том, что «наши», в смысле русские, строят в Иране атом-
ную станцию. Живут в отдельном посёлке, неплохо живут, если судить по «нашим» стандар-
там. Но… Купаться в бассейне можно только полностью одетым. Правило касается и мужчин,
и женщин. Тем, кто нарушает – серьёзное наказание. А «наши» даже добровольную дружину
организовали: друг за другом следят, чтоб не нарушали с бассейном и прочим… Но, замечу,
все они поехали туда добровольно и добровольно согласились с поставленными условия-

И вот думаю, ну примут закон об оскорблении чувств верующих, а мусульмане возьмут и
оскорбятся нашими пляжами. Или поцелуями в метро, свининой и вином в магазине, девуш-
ками без платков. Поводов уйма… Подадут в суд, как положено. Не думаю, что судьи смогут
закрыть все пляжи, привыкли мы купаться почти голыми, и законы мы не любим исполнять.
А мусульмане всего мира обижены оскорблением их религиозных чувств… Начнут справед-
ливость восстанавливать, камнями да коктейлем Молотова – мало не покажется… Или начнут
«лупить» наши сексуальные меньшинства, как на днях публично призывал один муфтий. Как
«лупить», муфтий не уточнял, но если согласно шариату, то камнями. Другой муфтий прямо и
насчёт камней говорил. Есть такая казнь в исламе. За неимением камней в городских условиях
можно и арматурой.

Ведь их, муфтиев, религиозные чувства оскорбляют, сволочи. А если «сволочи» начнут
отбиваться, да с оружием?

И за разжигание подобных муфтиев даже не привлекли… Уверены ли эти муфтии, что
только мусульмане обладают правом на истину и на оружие! Только мусульмане имеют право
подрывать мирных людей! А только ли среди мусульман встречаются фанатики?

Конечно, можно пойти на мелкие уступки, но что большинству нормального населения
до меньшинств, которые только раздражают… Но ведь это только начало… Потом евреев нач-
нут уничтожать, просто потому, что евреи. Не израильских евреев, те себя в обиду не дадут,
а наших евреев (на радость Макашову). Кто следующий в очереди на побитие? Купающиеся и
загорающие на пляже девочки? Девочки в мини на улицах?

А если женщина вне брака или вдова родила – тоже насмерть, камнями? Тоже ведь
оскорбляют «правоверных» мусульман. Этого мы хотим?

И за безобидный шарж, призывающий к миру и терпимости, свои готовы распять своих
же? Как при Сталине?!.

Чтобы быть справедливым, приведу пример в защиту ислама. Приходит ко мне на приём
молодой парень. Таджик. Работает на рынке, на подхвате. Сорвал спину, дисковая грыжа,
тяжёлая серьёзная травма. Парень явно небогат, а лечиться долго. Пока лечится, работать
физически нельзя и невозможно, а ничего делать больше не умеет. Я ему и говорю: «Когда
пойдёшь в кассу, скажи то-то и то-то, не то чтобы соври, а просто говори не до конца.
Сбережёшь немного денег и сможешь дольше лечиться». В ответ он на меня так посмотрел…
мне стыдно стало. И сказал: «Разве можно говорить неправду?» И это было ТАК сказано!..
Очень многое можно простить исламу за такого праведника. Моральные качества такого
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уровня встречаются нечасто. В подобной ситуации даже искренне верующие христиане ни
разу не отказались слегка отступить от истины, чуть-чуть… даже лица духовного звания…

А ещё мне очень нравится в Коране запрет на ростовщическую деятельность. И на алко-
голь. И ещё много чего. Но обходят, обходят братья-мусульмане неудобные положения своей
священной Книги… научились. Как и христиане разных толков… «если нельзя, но очень
хочется, то можно…»

Вот и поговорим о религиях. О том, как жить и выжить в этом мире. И о колдунах с
экстрасенсами. Не с позиций атеизма или материализма. Не с позиций самих религий. С пози-
ций разума. Автор отлично понимает, что и верующим, и учёным материалистам-атеистам его
мнение покажется равно неприемлемо. Но истина ведь дороже…?

Однажды я разговорился на религиозные темы с пожилой пациенткой. Рассказала, что
стала атеисткой в войну. Участвовала в обороне Сталинграда.

–  Кажется, был конец ноября. Нас прижали к Волге. Сидим в окопах недалеко от
берега, отстреливаемся. На нас ползут танки, стреляют пушки… Сверху самолёты… Очень
холодно, сильный ветер со снежком, но река ещё не замерзла, хотя по ней плывёт шуга. От
нашего берега отчалило несколько барж и лодок – вывозят детей. Немецкие самолёты сбро-
сили бомбы, баржи через пробоины набирают воду, переворачиваются, самолёты стреляют
по лодкам и баржам из пулемётов. Детишки барахтаются в воде, тонут, слышны крики
«боженька помоги, боженька спаси», а сверху пулемёты: та-та-та… А мы и помочь ничем не
можем, полное бессилие и отчаяние, сами еле отстреливаемся. С того дня полностью поте-
ряла веру в бога.

Это доброта…? Или это бессилие? Или безразличие? Делайте выводы, люди! Думайте!
В Чём ищете опору!

Верующие люди считают, что это пример наказания детей за грехи предков. А смысл-
то в чём? Предков уже не исправить, они жизнь прожили, а дети тоже хорошими не вырастут
после такого «обучения». Они вообще никакими не вырастут. Вся история развития челове-
чества доказывает – отсроченное наказание бессмысленно. Не работает. Или у Него садист-
ские наклонности? Тогда почему действия маньяка Чикатило это плохо, а действия Господа –
хорошо? И за что наказывать военных преступников, если они всего лишь выполняют возло-
женное на них Богом предназначение по воспитанию грешников?

P. S. После написания вышеизложенного прошло несколько месяцев. На Черкизовском
рынке взорвали торговый павильон. Взорвали вполне благополучные, культурные и адекват-
ные ребята, как сообщалось, «славянской внешности». Ребята молодые и неумелые. Просто
пытались приостановить наступление чужой культуры. Дай Бог, чтобы этого больше никогда
не повторилось! Но ведь если возьмутся за ислам более опытные и умелые террористы? И тогда
жертвы будут уже исчисляться не десятками…
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Об ответственности и стремлении
любой системы к самосохранению

 
Любая система, чтобы сохраниться, должна постоянно применять меры по обеспечению

собственной безопасности и расширению. И то и другое должно ограничиваться каким-либо
стоящим вне системы фактором. Иначе она становится разрушающим фактором для других
систем.

К примеру, объём документации по технике безопасности на предприятиях ещё Совет-
ского Союза за тридцать лет, с 55 по 85 год вырос более чем в 500 (!) раз. Вырос даже на тех
предприятиях, где не менялась продукция, и не увеличивались штаты сотрудников. Там, где
работал один инспектор по технике безопасности, возникли отделы по 25 человек. Инспектор
бегал по предприятию и тыкал пальцем в недостатки. Работникам же отдела ТБ бегать было
некогда, т. к. они занимались документацией. Хоть их и стало много, объём бумаг на одного
работника вырос в 20 раз, поэтому бегать и тыкать пальцем в недостатки им было некогда.

Что интересно, за 30 лет количество несчастных случаев на предприятии не изменилось!
А вот работать и выполнять план все эти инспектора очень здорово мешали, и денег на соб-
ственное содержание требовали немало. При этом ровным счётом ни за что, кроме бумаг, не
отвечали. Что бы ни случилось – бумаги в порядке – отдел ТБ вне опасности. Если докумен-
тация в порядке, виноват кто угодно, кроме отдела ТБ… Но горе, если какая-нибудь инструк-
ция была просрочена хоть на один день! Вот тогда и начинались разборки… То есть по этой
«логике» несчастные случаи происходят не от халатности работников, а от просроченной на
целый день инструкции!

Я живу в маленьком городке в Подмосковье. И там, на дорогах с не очень интенсивным
движением, есть один, с виду вполне обычный перекрёсток. Как-то я подсчитал, что дорож-
ные службы на площади примерно 20 на 40 метров ухитрились разместить более 50 дорож-
ных знаков! Знаков напихано как приборов в кабине современного авиалайнера.

Но чтобы следить за этими приборами, лётчик долго учится, сидя на одном месте. У
него одна кабина. А тут подъезжаешь к перекрёстку и не знаешь, на что реагировать, слиш-
ком много информации за несколько секунд нужно переработать. И висят эти знаки груп-
пами, по три-четыре… Местные адаптировались, потому что знают как ехать, а случайно
заехавших водителей, ГАИ (?) постоянно штрафует и обдирает (?!) по полной программе.

Просто если висит десяток таких групп-знаков на 40 м пути, то нормальное сознание
их обработать не успевает, физически не может. Представляете, 40 м дороги тормозящая
машина проходит за несколько секунд (40 м за 2 сек-это 72 км/ч; если такая скорость тор-
можения, то какая же скорость движения? причём перед сложным перекрёстком…), можно
ли за эти несколько секунд прочитать, осознать и расставить по приоритетам 50 знаков?
Уменьшится ли аварийность? Смешно, правда?! Знаки-то для ГАИ, а не для нас. А чтобы и
местные нос не задирали, знаки время от времени меняют или добавляют. Вчера проехал нор-
мально, а сегодня – штраф. А ты попробуй, заметь этот один добавленный или изменённый
знак из 50. Знаю, знаю, что сейчас нет уже ГАИ, но смысл-то не изменился – и лишние знаки
на перекрёстке, и разросшиеся отделы техники безопасности. Всё это примеры экспансии, в
общем-то нужных систем.

Но современные религии в этом отношении бьют все рекорды. Учат, направляют, воспи-
тывают, развивают духовность, осуществляют связь с Высшими Силами, заступаются за нас
перед этими Силами. И ни за что не отвечают. Абсолютно ни за что! Наводнение, засуха,
эпидемия, катастрофа авиалайнера, война – виноваты миряне, которые постоянно гневают
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Бога. Случилось несчастье, которое Церковь не в силах предотвратить, – устраивают молебны,
утешают оставшихся в живых, заступаются за погибших перед Господом. Это всё, что они спо-
собны сделать! Но я не верю в такое заступничество, слаба, слишком слаба и дискредитиро-
вана Церковь, чтобы Он её услышал…

Ведь надо молиться ДО, а не после. Но не помогают молебны и «до», т. к. горят, взры-
ваются, разрушаются и христианские храмы, и мечети да синагоги. Священников убивают и
сжигают столь же успешно, как и мирян. Не говоря обо всём остальном…

В примитивных культурах служителей культа за катастрофы наказывали: наводнение,
пожар, утки не прилетели, мамонты не пришли, рыба не клюёт, женщина разродиться не может
– во всём обвиняли жреца, который плохо мазал идола жиром и кровью, или не так молился и
не тому Богу приносил жертвы, поэтому была ответственность.

Неспособные люди в жрецы не шли, – хоть место и тёплое, но очень опасное… Если
что не так, то и прибить могут! Ещё Иван Грозный проделывал такие фокусы – неудачливым
колдунам, магам да предсказателям головы рубил…

А представляете, патриарху, верховному муфтию или верховному раввину выносят хотя
бы выговор с занесением в личное дело о неполном соответствии после чернобыльской ката-
строфы или очередного наводнения с жертвами? Раз вынесли, два… – а дальше – смена руко-
водства, т. к. они не справились…

Кстати, в древнем Китае, если в провинции учащались случаи стихийных бедствий, нака-
зывали управителей, если по-нашему – что-то на уровне губернаторов… Трудно поверить, но
помогало. Считалось, что бедствия при хороших чиновниках не случаются. Хорошие чинов-
ники поддерживают гармоничные отношения с Высшими Силами, и Высшие Силы им благо-
приятствуют…

Вот и задумаешься невольно, почему это у нас самолёты с неба так часто падают и прочие
бедствия учащаются?

Был раньше, сначала в Красной, а потом и в Советской Армиях, институт политруков. И
вот ходили эти политруки в высоких чинах и всех поучали… Отвечали за моральное состоя-
ние и проведение линии партии. Ну вроде как Фурманов и Чапаев: Фурманов учил, а Чапаев
воевал. Если часть успешно справлялась с делом, награду получал политрук, а не справлялась
– наказывали командира…

Когда я служил, то был и у нас в полку политрук, звёздочек на его погонах было больше,
чем у командира полка. Только тот всё время крутился, как белка в колесе, т. к. работы и ответ-
ственности у командира немерено, а политрук только ИЗОБРАЖАЛ службу – ответственно-
сти-то нет… Вот и Церковь наша, к моему глубочайшему сожалению, сплошной набор полит-
руков… Разговоры, молитвы, претензии на власть и НИКАКОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ!
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Об отсутствии чудес в современной Церкви

 
Вышеизложенное ни в коем случае не является отрицанием идеи Бога. Это всего лишь

констатация факта того, что христианская Церковь перестала совершать значимые чудеса, а её
паства совершенно бессильна, да и сами священнослужители не получают защиту от реальных
опасностей в этом мире. Благословление – да! Спасение в загробном мире – возможно, но не
проверяемо и не доказуемо… Удача в делах, здоровье, долгая и счастливая жизнь – нет! Не
могут помочь! Не то ведомство! Отсылают на тот свет, там, дескать, воздастся.

Конечно, можно услышать или вычитать истории о чудесном избавлении от болезни с
помощью креста и молитвы. Но слишком часто вижу совершенно противоположные примеры.
Горячие молитвы вместо медицинской помощи кончаются тяжёлым заболеванием или смер-
тью.

Так уж случилось, что моя основная работа связана с лечением заболеваний суставов
и позвоночника. Среди больных, естественно, достаточно много пожилых людей. Пожилых
и одновременно верующих. При некоторых заболеваниях позвоночника и суставов длительное
нахождение на ногах крайне вредно. Говорю об этом и объясняю регулярно. Но зачастую при-
ходят больные с резким обострением болезни после длительных церковных служб! Как же
так, ведь молились, слушали проповедь, так хорошо было… все болезни должны пройти. А
стало только хуже. Не помогает проповедь при остеохондрозе, артритах и артрозах! В этом
случае с большей симпатией отношусь к католикам – сидят себе удобно в костёле как люди,
спины у них не болят и суставы не разбухают… Слушают проповеди на понятном языке и
на мучения не отвлекаются… Лепота!..

Недавно умер Папа, миллионы искренне и горячо верующих католиков молилось за его
здравие. По всему миру во множестве костёлов, служили мессы за его здравие. Помогло? Если
бы молитвы верующих суммировались, и Бог бы на них реагировал, жил бы верховный пон-
тифик ещё миллион лет…

Православные иерархи умирают и болеют точно также. И самые высшие мусульманские
религиозные деятели… И все прочие… Не зависят, увы, жизнь и здоровье человека от того,
молятся за него или нет, проклинают его или благословляют.
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О священниках, которые утратили силу

 
Предлагаю эксперимент! Желающих принять участие можно найти хотя бы через

Интернет. Приглашаются все желающие, представители всех религий, маги, ведьмы, кол-
дуны… и простые люди, водители, например… случайным образом, с помощью жребия или
компьютера водители разбиваются на группы. А дальше машины каждой группы освящают
представители той или иной религии или на них воздействует тот или иной маг, экстрасенс,
колдун.

Чтобы эксперимент был чистым, т. е. для исключения работы подсознания или само-
внушения распределение по группам держится в секрете, работа проводится вслепую. Обра-
ботка результатов – тоже в слепую. Конечно, должна быть и контрольная группа, на кото-
рую никто не воздействует. Потом начинает работать статистика. Выше аварийность –
хуже работает защита. Ниже – защита лучше. Если Церковь уверена, что освящение помо-
гает избежать аварии – флаг в руки. Если не уверена, но, тем не менее, освящает автомобили
– занимается очковтирательством и обманом. Обещает помощь и не выполняет обещание…
за материальное вознаграждение, между прочим… Кстати и магов заодно проверим: кто
может – обязательно выделится.

Правда, опасаюсь, что представители великих религий не захотят участвовать в экспе-
рименте. Зачем им? Ведь оставшийся минимальный авторитет потерять очень легко… при-
ведут несколько аргументов о низменных и недостойных занятиях, отговорки типа – «зелен
виноград»…

Хотя… подобный эксперимент давно поставлен повседневной практикой. Крещёные
дети живут ничуть не дольше детей некрещёных. Детская смертность, увы, в нашей православ-
ной стране (80 % христиан, по утверждению церковных деятелей) ничуть не ниже чем во мно-
гих других странах. Христианских – но других толков – протестантских, католических или
вовсе языческих, вроде Японии…

Ну, вот и ответ об эффективности защиты крещением: православные детки живут
меньше и умирают чаще, чем языческие, не крещёные.

Кстати, о 80 % христиан… Мне много раз попадалась эта цифра в печатных публикациях
на религиозные темы. Но любознательный читатель может сам встать у храма, посмотреть на
прохожих и прикинуть, сколько из них, проходя мимо, перекрестится, и сколько пройдёт про-
сто так. Так вот, кто крестится – это и есть верующие православные, и от их имени может
выступать патриарх. А их-то всего 2–3 %. Остальные, даже те, кто посещает службы, крестит
детей, празднует Пасху, Рождество и Крещение – всего лишь праздно любопытные. А какой
процент наших современников отмечает Новый Год? Но для истинных православных Новый
Год – НЕ ПРАЗДНИК! (По крайней мере, официальный, по новому стилю, т. к. он вообще на
период поста попадает.)

Сейчас дошло до смешного: кто-то из православных иерархов освятил новый учебный
год (!). Не благословил, а освятил и объявил об этом. Мне совершенно непонятно, как можно
освящать не вещь, не предмет, а абстрактное понятие. Ведь учебный год – это всего лишь поня-
тие. Возможно, я не прав, но мне кажется, что осуществить такой обряд могла не совсем адек-
ватная личность с манией величия и серьёзным нарушением интеллекта. Впрочем, посмот-
рим. Будущее покажет, насколько освящённый учебный год будет лучше предыдущего. Если
статистика покажет заметное улучшение, то придётся освящать и удвоение ВВП, и выборы, и
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расширение совместно с удлинением… впрочем, страну нашу Россию и благословляли и освя-
щали уже много раз, но пока успешно вымираем…

Поговорив с религиозным человеком на эту тему, можно услышать множество объяс-
нений, кроме самого простого: религия, молитвы, благословления и освящения утратили
реальную силу. Остались претензии, не обеспеченные ничем, кроме раздутого самомнения.
Как выразился когда-то великий поэт: «Тьмы низких истин нам дороже нас возвышающий
обман…» На обмане можно держаться долго, но не бесконечно. Вот и рвётся народ из право-
славия, как евреи из СССР, кто в ислам, а кто к католикам или вовсе в язычники. У язычни-
ков-то чудеса регулярно…

Вот например, в прессе муссировались слухи, что группа магов напустила порчу на Ари-
эля Шарона, притом весьма успешно… но это ведь в Израиле, и не христиане они вовсе… Не
ту политику проводил Шарон, вот и загнали его на тот свет маги иудейские. Наверное, вспом-
нили старые практики…

А вот ещё пример. Когда в музее Сахарова провели выставку, оскорбляющую православ-
ных христиан, оные в музее устроили погром, не понадеявшись на правосудие Всевышнего, а
потом ещё и в суд на музей подали…

И на открытое письмо Виталия Гинзбурга, великолепного физика и нобелевского лауре-
ата тоже последовало заявление в прокуратуру, по той же причине. Я понимаю, и выставка
была эпатажная и не очень этичная, и письмо немного оскорбительное, но зачем же сразу в суд,
сразу в прокуратуру? Так могут делать люди, совершенно не верящие в Бога, Его Силу и Спра-
ведливость. Так могут поступать люди, молитвы которых не слышны, и которые в общем-то
не только подозревают, но и знают об этом. Например, когда Лев Толстой провинился подоб-
ным образом, его просто отлучили от Церкви… Наверное, в то время интеллекту церковных
деятелей был выше…
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О справедливости в действии

 
Кстати, мне вспомнился маленький случай об интеллекте в действии, не могу не пере-

сказать. Дело было ещё в Спарте. В то время главным органом управления страной был арео-
паг, примерно то же, что сейчас Дума и правительство вместе взятые. Заседали там немолодые
уважаемые люди, старейшины, и решали многочисленные насущные вопросы. Как и сейчас
решают в нашем правительстве и Думе. Сидели эти старейшины в большом зале, в белоснеж-
ных одеяниях (мода такая была в то время), думали и решали.

И надо было так случиться, что в Спарте в это же время гостила по какому-то поводу
группа афинян. Афиняне считали себя культурным и просвещённым народом, а на спартанцев
смотрели как на дикарей. Ну, скажем, как зазнавшиеся москвичи или питерцы сейчас смотрят
на урюпинцев, таджиков или на чеченцев. Надо признать, что некоторые основания для этого
были.

И вот решили эти афиняне подшутить над старейшинами. Пробрались в зал заседаний
и измазали скамьи сажей. Юмор такой у них был… вроде как у «Камеди-клаб» сейчас, чтобы
грязи побольше и ниже пояса… И конечно, на заседании этой сажей старейшины ужасно пере-
мазались. История умалчивает, каким образом, но этих афинян быстро вычислили и схватили.
Спарта в то время была очень жёстким государством. Смертью там наказывали даже за ничтож-
ные проступки, а тут оскорбление величию государства… нанесение морального вреда самым
уважаемым людям… наконец ощутимые материальные потери – ведь сажа даже со стираль-
ным порошком отстирывается плохо, а Спарта была ещё к тому же бедным государством… всё
равно, что президенту с Кавказа в любимый «мерседес» на сиденье подложить кучку дерьма, в
которую тот ещё и вляпается. Но… Собрался ареопаг на внеочередное чрезвычайное заседа-
ние и принял новый ЗАКОН, пишу большими буквами, потому что этот ЗАКОН был мудрым.
ЗАКОН гласил: «…Афинянам разрешается вести себя неучтиво…» Очень краткий и чёткий
закон, не допускающий неоднозначных толкований. И афинян отпустили, отпустили живыми
и без наказания.

После этого вся Греция хохотала над афинянами лет триста. Надеюсь, никто из читате-
лей не подумал, что афиняне стали после этого случая поголовно наглыми нахалами и хулига-
нами? Наоборот, они стали весьма вежливыми и учтивыми, и особенно хорошо вели себя в
Спарте. Им разрешалось безобразничать, но они не хотели этого делать, и над ними всё равно
смеялись… Всё-таки жестокими людьми были эти спартанцы…, лучше бы головы отрезали…

Я бы, честное слово, приветствовал подобный закон по отношению ко многим совре-
менным политическим деятелям. Законом разрешил бы депутатам и другим общественным
деятелям вести себя неприлично на публике и перед телекамерой, чтобы вместе с цирковыми
представлениями и Петросяном народ веселить…

Конечно, сейчас сажей кресла не мажут, но они такой грязью обливают друг друга… или
я должен написать: «враг врага»? И не надо судить молодых лимоновцев за мелкие хулиганские
поступки, им надо разрешить легально хулиганить… для государства ущерб минимальный, а
лимоновцам просто неинтересно станет, и они перестанут безобразничать, а займутся серьёз-
ной политикой. Ведь даже всякие хиппи, готы и панки, взрослея, в большинстве становятся
приличными людьми.

Правда мне кажется, что наш великий, мудрый и могучий народ, к тому же на 80 % пра-
вославный, ещё не дорос до тонкостей античного ораторского искусства и нормальная поле-
мика и логика рассуждений большинству этого народа просто недоступны.
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О помазаннике Божим и низкопоклонстве религий

 
300 лет тому назад, когда религия была основой жизни народа, к власти пришёл импе-

ратор – садист, извращенец, дегенерат и убийца, т. е. император и палач в одном лице. Он сам
пытал, сам рубил головы и наслаждался этим. При этом был Помазанником божиим! Царь –
палач, царь – сатанист… При высочайшей рождаемости в то время он ухитрился сократить
население страны за время своего правления на четверть (!). Такой вот русский Пол Пот! Как
чума прошёл по стране… Но это образец государственного деятеля, т. е. образец для подра-
жания современным государственным деятелям, как считают эти деятели.

Религия, благословляющая таких владык, не заслуживает ни малейшего доверия. Я пони-
маю, кесарю – кесарево, но и меру нужно знать в низкопоклонстве!..

Интересно отметить, нет, скорей подойдёт выражение «с ужасом отмечаю», что темпы
сокращения населения при Петре Первом и сейчас очень близки. Тоже хотел всем показать
свою крутизну, людей не жалел. Строил вертикали власти, крепил оборонную мощь, раздви-
гал границы и довёл страну до катастрофы. Держался за власть до последнего часа, надеялся
жить вечно, власть никому легитимно не передал, законных наследников не оставил, умирал
в страшных мучениях… А население за 25 лет сократилось на 25 %. Почему-то все об этом
забывают, когда превозносят его достижения. Окно прорубил, а страна на четверть вымерла…
На четверть!.. Кроме того, культурные люди предпочитают входить в двери да ещё стучат перед
этим, а не дырявят чужие стены своими окнами…

В метро появились плакаты, красивые такие плакаты: мама и три ребёнка на каждом. И
подпись гордая: «В России каждую минуту рождаются три россиянина». Или ребёнка… точно
не помню… но что три – совершенно точно… Мне понравилось! Сперва понравилось… Мама
красивая и дети красивые и здоровые… И каждую минуту-три ребёнка… Потом немного поду-
мал и сообразил: «А умирают ведь каждую минуту 5 (!) россиян…» – данные доступные. Ну
и на сколько нас хватит с такой рождаемостью и смертностью? Например, в моём небольшом
и довольно процветающем городке за год умерло 400, а родилось 200 человек. Это лучше, чем
в прошлом году, но до победных реляций ещё очень далеко. Правда, пишут, что общее коли-
чество населения не уменьшилось, но ведь это за счёт приезжих и мигрантов с востока…

Если вычесть одно из другого и умножить на количество минут в году, так получится как
раз миллион, то есть каждый год умирает на миллион россиян больше, чем рождается… А если
учесть, что смертность этнических русских (хотя, что такое этнический русский определить
строго невозможно, также как что такое этнический татарин) выше средней, то и будет как раз
25 % за 25 лет. Не ручаюсь за достоверность, но не единожды доходили сверху если не слухи, то
отголоски слухов, через какие-то там руки или, вернее, уши – живут, дескать, русские мужики
в среднем до 48 (сорока восьми) лет. Живут до 48 (!), а статистики нас уверяют – до 58, то ли
стыдно, то ли страшно правду обнародовать? Статистика наша та ещё проститутка… Первый
раз я не поверил, потом задумался, а тут ещё свояк умер в 51 год… Походил я по кладбищу –
и убедился, что это правда: слишком много молодых там лежит, а старых мало…

Правильным путём следуем товарищи, ещё Петром Алексеевичем проложенным, долой
четверть населения за четверть века!..

Ну и насчёт здоровья, конечно, сомнения появились – процент больных детей очень
высок, говорят, здоровых просто уже не осталось, цифр точных у меня нет, но думаю, в самом
лучшем случае из этих трёх деток один здоровым вырастет и сможет Родину защищать. Правда,
его для этого будут с собаками и милицией отлавливать. Сейчас ловит одна милиция, ещё без
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собак, но ведь прогресс наступает, будут и собаки лет через 10. А если прогресс будет ещё
прогрессистей, то младенцам сразу после рождения начнут чипы вживлять. Тогда точно никто
армии не избежит!..
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О материализме и атеизме

 
И только несколько столетий насчитывает то, что мы называем научным материализ-

мом и атеизмом. (Философские взгляды отдельных античных учёных явно не в счёт) Но за
эти столетия учёные материалисты – математики, физики, астрономы, химики, биологи, пале-
онтологи и многие-многие другие нарисовали сложную картину окружающего мира. Картина
эта достаточно подробна и самосогласована, хотя далеко не полная и не без внутренних про-
тиворечий, но, тем не менее, в ней нет места Богу, богам и сверхъестественным силам.

Успехи естественных наук потрясающи. С помощью сложнейших приборов учёные
забрались вглубь атома и даже элементарных частиц, точнейшим образом определили движе-
ние планет солнечной системы, химический состав и источники энергии далёких звёзд, воз-
раст и размеры нашей Вселенной. Список достижений можно продолжать до бесконечности,
успехи потрясающи. ВСЁ ХОРОШО! ВСЁ ТАК!.. Опираясь на эти успехи, учёные академики
монополизировали право на истину. Конечно, академики могут иногда и ошибаться, но это
уже другое дело, об этом академики предпочитают не распространяться.
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Об академиках, которые тоже ошибаются

 
В 1955 году советские учёные взялись за покорение управляемого термоядерного син-

теза, обещали результаты лет так через пять. В 60-е годы говорили, что задача оказалась очень
сложной и результаты будут через 10 лет. В 80-е – покорение отложили до 2000… Всех обе-
щаний не упомню, но были и промежуточные. Ну а в 2000 или в 2002 (точно не помню) уже
русская наука в лице уважаемого мной академика Е. П. Велихова пообещала решить проблему
к 2050 году и обеспечить страну и весь мир дешёвой электроэнергией в неограниченном коли-
честве… правда, при условии достаточного финансирования. Достаточно – это ну очень много
миллиардов. Сколько точно – заранее не известно. Не рублей. А не хватит финансирования,
то и электричества дешёвого не будет. Сам видел и слышал по телевизору.

Правда, подобные обещания, судя по всему, дают не только российские учёные… Что-то
там будет через 50 лет, а гранты хочется получить уже сейчас. Интересно, если бы академики
были олигархами, очень богатыми олигархами, согласились бы они финансировать подобные
собственные разработки из собственных же, нет, не карманов – в карманы столько не поме-
стится, – с капиталов? Под собственные гарантии и обещания, которые сами же нарушали уже
десятки раз? А результат, возможно, будет лет через 50 или 500… Если вообще когда-либо
будет. Напоминает что-то такое про говорящего ишака…

Понятно, учёных кормит государство, кормим мы с вами и надеемся, что затраты оку-
пятся. Государство может подождать 100 лет. Но вот первобытный человек заниматься селек-
ционной работой, плоды которой (возможно) появятся лишь через пять (!) поколений, навер-
няка не будет.

Не могу не вспомнить ещё одного академика.
В начале 80-х в центральной печати («ПРАВДА», «ИЗВЕСТИЯ») появился ряд статей,

посвящённых увеличению урожайности на колхозных полях. Автор методики Г. А. Месяц, в
то время работавший в городе Томске. Доктором наук в то время он уж точно был, а когда
стал академиком, не упомню. Может раньше, а может и позже. Геннадий Андреевич обе-
щал увеличить урожайность колхозных и совхозных полей на 15–25 %. Без новых сортов, без
добавочных удобрений и прочих гербицидов-пестицидов. Даже без новых сельскохозяйствен-
ных машин. Сам (тогда ещё товарищ) Г. Месяц специалистом по сельскому хозяйству не был,
сельским хозяйством занимался его папа (министр?).

Методика повышения урожайности заключалась в следующем – на поле выезжала
машина (УАЗ), на которой располагался маломощный гелий-неоновый лазер. Лазер облучал
сельхозугодия и давал команду растениям увеличить урожай. С одного места можно было
обработать около 100 гектаров, грубо – квадратный километр. Затраты копеечные, а доход
из-за увеличения урожайности – астрономический. Кстати, сейчас лазеры стали гораздо
дешевле и доступней. Желающий осчастливить себя и соседей по даче может купить китай-
скую лазерную указку за пару долларов и попробовать, – параметры вполне подходят. Может
и получится.

Два-три года в прессе, и не только центральной шли победные реляции. Потом прекра-
тились… Больше об этой затее не упоминали.

Недавно в «НЕЗАВИСИМОЙ ГАЗЕТЕ» вычитал: Геннадий Андреевич (уже господин)
переводит автомобили на водородное топливо… И хоть финансирование в десятки раз ниже,
чем в США, но есть задел – наши учёные не подведут..

Вывод – ни высокое звание, ни интеллект не гарантируют от ошибок. Академики тоже
ошибаются. Запомним это на будущее.
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А теперь в защиту Геннадия Андреевича. Я не верю, что серьёзный учёный мог допу-
стить столь грубую ошибку и начал интенсивную рекламную компанию, не имея никаких
результатов. У меня нет точных данных, как проводились первые эксперименты Г. А. Скорей
всего, облучили небольшой участок в несколько соток, благо прибор, и не слишком сложный,
был под рукой. Так, на всякий случай, поигрались. Сумасшедший эксперимент или экспери-
мент сумасшедшего учёного. Вдруг получится.

Неожиданно получилось. Растения стали расти куда лучше. Затем обработали несколько
гектаров, может даже сотен. С разными культурами. И тоже получилось! Урожай собрали про-
центов на 20–25 больше, чем на контрольных участках. Цифры вполне реальные. Не думаю,
что их фальсифицировали. Всё-таки Г. А. – физик ещё советской школы – измерять и считать
умел. Когда подсчитали во что выливается подобное повышение урожайности по всей стране –
голова закружилась! Можно догонять США! Начались победные реляции. Папа помог с цен-
тральной прессой. А когда перешли на полномасштабные испытания, оказалось, что результат
неустойчивый или вовсе нулевой.

Объяснение одно: либо сам тов. Месяц, либо кто-нибудь из его близкого окружения был
сильным, тайным, неосознанным магом или как теперь говорят – экстрасенсом. Когда участков
было немного, и они были небольшими, этот человек лично осматривал их, интересовался
состоянием, трогал руками, возможно, поглаживал отдельные растения. Он заботился о них,
любил их. Связывал с ними свои надежды, работал с воодушевлением. И растения отвечали
ему взаимностью: лучше росли, давали больший урожай. Казалось, из-за лазерного облучения.
На самом деле работал неучтённый человеческий фактор. Сил и внимания мага хватало на
100 га, но не хватило на 1000…

Подобным магом наверняка был и Иван Сергеевич Мичурин. С растениями творил
чудеса. Умер – чудеса кончились. Не удивлюсь, что и опыты Трофима Денисовича Лысенко
могли быть вполне удачными, когда проводил их лично Трофим Денисович. Пшеница коло-
силась ветвями, озимые меняли ориентацию (становились яровыми). Но повторить эти опыты
мог только он лично, ведь кроме него никто в это больше не верил, потому что ненаучно. А
ненаучно потому, что никто из настоящих учёных не мог повторить! Вот такая «загогулина»
получается, Уроборос называется – змей, кусающий себя за хвост.
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О событиях и фактах, не

вписывающихся в научную картину мира
 

Но… Изредка происходят события, совершенно не вписывающиеся в узкие рамки «науч-
ной» картины мира, никаким боком. Наука такие события не рассматривает, стыдливо не заме-
чает. Не все они достоверны, но встречаются и бесспорные. События есть, но официальная
наука их не видит. И не потому, что они особо редкие или недостоверные. Они неудобные для
этой самой науки. Потому что, если эти события хоть иногда и очень редко случаются, они всё
равно существуют, но при этом научная картина мира становится не полной и не верной…

Такие события обычно называют сверхъестественными, чудесными или попросту
чудесами. К чудесам обычно относят события или вовсе невозможные (с точки зрения совре-
менной науки), или крайне маловероятные. Например, предсказания Нострадамуса, хотя тол-
ковать их можно очень даже по-разному. А вот насчёт ясновидящей Ванги гораздо опреде-
лённее. Предсказания совершались публично, и некоторые были достаточно ясными. К моему
величайшему сожалению, я с ней лично не встречался, но то, что читал и видел по телевизору
вполне подходит под понятие чуда. Хотя на этот счёт тоже можно спорить.

С другой стороны, в самом начале дефолта 1998 года очень самоуверенный, известный
и знаменитый астролог П. Глоба в очень популярной газете заявил: «Трудности временные,
через три дня всё благополучно кончится». Когда, как и главное чем кончилось, все знают…
Хотелось бы думать, что астролог просто ошибся. Гораздо хуже, если он исполнял чей-то
заказ. Неверные предсказания для поверивших ему людей чреваты большими потерями. Осо-
бенно опасно руководствоваться подобными советами государственным людям. Или вкладчи-
кам банков. Как автомобилем без тормозов и со слепым водителем. Тронуться с места можно,
но когда и куда доедешь, неизвестно…

Иногда чудом называют крупный выигрыш. Конечно, если конкретный человек выигры-
вает главный приз в лотерее – для него это чудо. На самом деле это просто случай, подчиняю-
щийся закону больших чисел. Но бывают и настоящие чудеса. О них – позже. А самое главное
в чудесах то, что они всё же иногда случаются. Вне зависимости от масштабов. Просто они
бывают! А вот само их наличие и есть главное чудо! И это главное чудо портит всю велико-
лепную научную картину мира.
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Об описаниях чудес очевидцами

 
В литературе различного толка можно найти множество указаний и описаний свершив-

шихся чудес. Не все они достоверны, но, безусловно, многие заслуживают доверия. В семиде-
сятых годах вышла очень любопытная книга. Автор Гарри Райт. Врач, исследователь, антро-
полог. Название книги «СВИДЕТЕЛЬ КОЛДОВСТВА» В поисках истины автор объехал почти
весь мир. Был у индейцев Северной и Южной Америк, у эскимосов, в Индокитае, Африке.
Везде встречался с шаманами и колдунами. И везде встречался с явлениями, которые, будучи
убеждённым материалистом, совершенно не мог объяснить. Книга редкая, поэтому перескажу
пару эпизодов.

Центральная Африка. Примитивное племя. Находят труп молодого негра, умершего без
видимых причин. Колдун племени заявляет, что это сделал злой колдун соседнего племени
и берётся оживить умершего. Автор книги, будучи врачом, желает осмотреть труп. Кол-
дун не разрешает, дескать, прикосновение белого помешает оживлению. Разрешает осмотр
после долгих уговоров и за взятку. Пока идут переговоры – труп лежит. Результат осмотра
и доступные тесты подтверждают диагноз – действительно труп, по крайней мере, уже
несколько часов. Колдун отгоняет от трупа любопытных и начинает бить в бубен и тан-
цевать вокруг покойного. Через час покойник начинает шевелиться, через два встаёт и при-
соединяется к окружающим. Осмотр подтверждает – негр вполне здоров и адекватен. Нор-
мальный негр, ничуть не похожий на труп…

Ещё один чрезвычайно яркий рассказ того же автора.
Дагомея. (Западная Африка) Засушливый сезон, дождя не было уже несколько недель.

Вождь племени приглашает исследователя на праздник грома. Праздник предполагается сни-
мать на кинокамеру. Собирается всё племя. Полдень. Очень жарко. На небе ни облачка. Глав-
ный колдун с помощниками начинает колдовать. Бьёт в бубен, пляшет, поёт. У горизонта
появляется маленькое облачко. Вскоре тяжёлые тучи покрывают всё небо. Потемнело так,
что отказывает кино– и фотоаппаратура. Рассчитывали ведь на дневную съёмку. Сверкают
молнии, гремит гром. Кажется – сейчас хлынет жуткий ливень. И ни капли дождя. Вскоре
темп танца меняется. Бубен бьёт спокойнее. Грозовые облака быстро исчезают. Вновь яркое
солнце, жара и совершенно чистое небо.

На вопрос Г. Райта, почему всё же не пошёл дождь, вождь ответил – «…это был танец
грома, а не дождя. Сейчас сухой сезон, дождь вызывать нельзя, если бы с неба упала хоть
капля, мне бы пришлось сильно наказать колдуна… и он об этом хорошо знает. Танец дождя
можно будет посмотреть в следующем месяце». Автор (Г. Р.) готов признать тучи, гром
и молнии плодом коллективной галлюцинации. Но экспонометры? Как быть с экспономет-
рами? – все дружно показали сильнейшее снижение освещённости.

Вот так бывает, простенько и со вкусом! Гром и молнию можно, а дождь нельзя – не
сезон. За дождь получишь нахлобучку! И примеров такого рода в книге Г. Райта более чем
достаточно!

Колдуны могут зомбировать, лечить, убивать и даже влиять на погоду. На погоду воздей-
ствуют и христианские священнослужители, например, устраивая Крестный ход. Хотя у них
получается и хуже, и реже. Но всё же иногда получается. А значит, мир наш устроен не столь
просто, как это кажется материалистам.
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Будем разбираться дальше. Действенные молитвы, магия и колдовство возможны только
в мире, где дух, разум, мысль могут непосредственно воздействовать на материю, где мысль
первична. Но в то же время и успехи материалистов более чем впечатляющи…

Правыми бывают и атеисты, и верующие.

Скорей всего вопрос о первичности материи и сознания не имеет точного однозначного
ответа, подобно вопросу о природе электрона или споре о первичности курицы и яйца. И наша
действительность на самом деле двойственна. А магия, колдовство и заговоры в некоторых
культурах при определённых обстоятельствах столь же реальны и действенны, как и матери-
альные вещи.
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О практике, как критерии истины

 
Критерий истины всё же – практика. Практика доказывает, что чудеса бывают. Пусть

редко, плохо поддаются изучению и редко повторяются, но всё же бывают. Несколько приме-
ров…

Лет 18–20 тому назад, в начале перестройки мне удалось познакомиться с интересным
человеком. Звали её Лу. Доктор медицинских наук, практикующий врач-психиатр, гражданка
США, индианка. И адепт культа вуду. Практикующая вудуистка. Интересовалась техникой
работы костоправа и с этой целью несколько раз приходила на приём. Она абсолютно не пони-
мала русского, а моего примитивного английского для полноценного общения было явно мало.
Приходилось общаться главным образом через переводчика. Тем не менее, в рамках обмена
опытом ей удалось провести меня через ряд «миров?», «пространств?», не могу определить
точно название мест, куда отправлялся вместе с ней. Ну да ладно. А перед отъездом пода-
рила мне амулет, такой камешек на верёвочке. С его помощью, якобы, можно гадать, лечить,
изгонять порчу. Порча и гадание не моя специальность, а лечу я в основном руками, без всякой
магии. И носил я его тогда на шее, просто так.

И появилась у меня чуть позже пациентка с очень интересным заболеванием. Вся кожа,
всё тело ниже поясницы у неё находилось как бы в огне. Постоянно испытывала сильное жже-
ние. Малейшее касание усиливало мучения. Поэтому не могла носить трусики, нижнее бельё,
сидеть, лежать. Сильные обезболивающие не действовали. Седативные препараты помогали
плохо и только в таких огромных дозах, когда нормальная жизнь становится невозможной.

Мучилась несколько лет. Собрала огромное количество документации. Всё в полном
порядке. Психика тоже. Прошла ряд медикаментозных лечений, много сеансов гипноза, пыта-
лись с ней разобраться и экстрасенсы и знахари. Посещала церковь и святые места. Моли-
лась. Полный ноль. Говорила, что муки её сравнимы с адскими, ощущения постоянного под-
жаривания. Ко мне прислали проверить позвоночник, хотя рентгенограммы и редкие тогда
томограммы показывали везде полный порядок, включая и содержимое черепа. Мануальная
терапия тоже не дала абсолютно никаких результатов.

И тогда от полного бессилия я решил воспользоваться амулетом Лу, (абсолютно не веря
в его силу). Уложил пациентку на кушетку и несколько раз провёл амулетом, держа его за
верёвочку над телом. Результат сказался немедленно – жжение моментально и окончательно
прекратилось!

Конечно, полученный результат можно объяснить разными причинами. Но всё же… Для
меня это полноценное чудо, связанное с сильнодействующим амулетом. К счастью, пациентов
с такими симптомами мне больше не попадалось, а заниматься магией по пустякам душа не
лежит. Можно добавить, что при использовании амулета ни пациентка, ни я не приходили в
какие-либо специфические состояния. Всё совершалось в полной памяти и здравом уме.
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Глава 2

Природа Бога как фундамент магии и религии
 

От времени зарождения религий нас отделяют многие тысячелетия. 3000 лет тому назад,
а тем более 30 000, знания человека о Вселенной, по сравнению с современными, были неизме-
римо малыми. И хотя первобытный человек великолепно ориентировался в ближайшем окру-
жении – разбирался в травах, повадках животных, создал примитивную медицину, научился
использовать магию – теоретических познаний у него попросту ещё не было. И священные
книги отражают лишь уровень знаний, доступных человеку во время их написания. Мир
казался гораздо меньше современного. Например, Иисус Христос никоим образом не мог при-
нести спасение индейцам на земли, позднее названные Америкой или аборигенам в Австра-
лию. Не мог, и всё! Даже не знал о них…

Хотя лечился однажды у меня один индус-христианин (не индеец!). Звали его Джорж,
Юрий по-нашему фамилия – не выговоришь. Из какого-то маленького индийского городка на
побережье. Так вот он утверждал и свято верил, что в его городке Иисус жил с 14 до 30 годов
и крестил его предков, и что все его предки ещё с тех пор традиционно христиане. Но это всё-
таки было в Индии, а не в Америке…

Прочитал я как-то одну книгу. Дал мне её очень правильный искренний христианин и
хороший человек. Книга о святом и его подвиге. Святой упорно молился. Читал всего одну
молитву: «Господи Иисусе Христе, Сыне Божий, помилуй мя, грешного». Читал целыми
днями. Начал со 100 или 200 раз, дошёл, кажется до 18 000 или более того – в день! Ничего
больше не делал, только ходил и молился… Где пустят переночевать, где покормят… Нищий,
бездомный, бездетный странник… Не работал, не завёл детей, ничего после себя не оставил…
Даже молился только о себе… Проявляя, я считаю, эгоизм высшей пробы… Я спасусь, а вы
как хотите? Но святой!.. Но спасся!.. Спасся?

Спрашиваю:
– Для чего он это делал?
– Чтоб спастись, – отвечает наивная христианская душа.
– А остальные не спасутся, проще пути к спасению нет?
– ????

Обсуждать можно долго, но к согласию, по-моему, прийти невозможно. Если это един-
ственный путь к спасению и получению вечного блаженства – тогда есть ли смысл в таком
подвиге? Ведь в этом случае люди на земле очень быстро исчезнут… А кто будет рожать
и воспитывать детей? А кто будет работать? Мне кажется, что такое «служение» Господу –
грех, который даже больше, чем самоубийство и является подобное «служение» соблазном для
малых сих.

А как же тогда быть со всеми остальными – православными христианами, католиками,
язычниками и атеистами, которые работают, воспитывают детей, защищают Родину, даже
несут службу в тех же соборах? Они не могут молиться круглосуточно, потому что у них нет
времени. Неужели всем тогда смертные муки уготованы? Даже Папе Римскому или нашему
патриарху? А тем миллиардам, которые жили до Христа или в местностях столь отдалённых,
что благая весть о Его рождении дошла туда лишь через полторы или две тысячи лет, тоже
всем смертные муки на бесконечные времена? За что? Попробуем разобраться и решить про-
блему…
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О людях. Вселенной и Боге

 
Для начала определим своё место в мире. Для древнего иудея, записывавшего Ветхий

Завет, центром мироздания и Вселенной была Земля. Не вся земля, а лишь её малая, доступ-
ная ему часть. Солнце, луна, звёзды воспринимались всего лишь как светильники, созданные
Богом для его, иудея, удобства. Причём (несколько позже) центром всей Земли для древнего
иудея стал Иерусалим, что часто отражалось на древних картах.

Посмотрим на мир с современной точки зрения. Масса солнца в 300 000 раз больше, чем
у Земли. При этом наше Солнце – самая заурядная звезда в нашей галактике. Таких звёзд в ней
непередаваемое множество. Чтобы не манипулировать большими цифрами, приведу нагляд-
ный пример.

Если взяться и пересмотреть все звёзды в нашей галактике и на осмотр одной звезды
тратить всего лишь одну секунду, и делать это непрерывно, днём и ночью, без выходных и не
отвлекаясь на естественные надобности, то «считать звёзды» придётся не месяц и не год, а
целых 10 000 (!) лет!

А вокруг многих звёзд, по современным воззрениям, существуют ещё и многочислен-
ные планеты. И чтобы таким же образом осмотреть все галактики видимой части вселенной,
потребуется ещё около 3000 лет, а возможно, и во много раз больше. И притом тратить всего 1
секунду на одну галактику! И 10 000 лет, чтобы пересмотреть все звёзды в одной галактике! И
всё это было создано для бедного малограмотного иудея?.. Бред! Невообразимая мания вели-
чия и непередаваемое самомнение! Но это ещё не всё. Если тратить всего 1 секунду на ревизию
одной звезды со всеми её планетами, то за время существования нашей Вселенной проверить
удастся не более одной десятитысячной всех звёзд!

Вернёмся к нашей Вселенной. По современным научным концепциям Вселенная воз-
никла где-то 15–20 миллиардов лет назад. Доказательств возникновения Вселенной именно в
то время много, правда, не все они бесспорны, многие можно трактовать по-разному. Главное,
в начале ничего не было, а потом БУМ (!) – большой взрыв, разлетаются осколки, формиру-
ются звёзды, галактики – и… Вселенная завертелась…

До того ничего не было, а потом сразу всё появилось. Само по себе… Никто и ничего
не хотел, при этом никого и ничего ещё не было… В науке место для Бога отсутствует…
Мне трудно понять, как событие таких масштабов могло произойти само по себе. Возникает
вопрос о БОГЕ, давшем первоначальный толчок и инициировавшем событие. И скорее всего
находящемся вне нашего материального мира, т. к. этого мира, до большого БУММ, ещё не
было…. А где именно вне «нашего»? – сразу хочется задать вопрос. По типу – если ребёнка
нет дома, то где он?

Есть, есть такое место, куда можно поместить Бога. Физики заявляют, что весь наш мате-
риальный мир лишь бесконечно тонкая плёнка поверхностного натяжения на безграничном
океане виртуальных частиц. И если по этому вакууму нанести достаточно сильный удар, то эти
виртуальные частицы из него можно выбить и перевести в наш материальный мир. А выбить
их оттуда можно сколько угодно – хоть целую Вселенную – была бы энергия. Мы абсолютно
не можем представить – что в этом океане есть. Имеем только некоторые общие соображения,
вроде того, что он вообще существует…

И вот этот-то океан и является единственным местом, где может находиться БОГ?
Заметьте, может находиться ПРИЧИНА, давшая толчок для развития нашей Вселенной. И вот
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эту ПЕРВОПРИЧИНУ мы пока и будем называть БОГ. Представляете энергетику и могуще-
ство?

Думаем дальше – кто создал Бога? Пусть Он располагается и не в нашей Вселенной, но
Кто? Сам себя сотворил, когда его ещё не было??? Совершенно нелогично и невозможно! И
один такой? Сразу со всем спектром свойств? Чушь!.. Такое уникальное, невероятного могу-
щества существо могло появиться лишь в результате очень длительной эволюции, настолько
длительного развития, что мы и представить себе не можем. Но в таком случае оно не могло и
не может быть одно, т. к. невозможна эволюция без конкуренции и отбора.

Есть отбор, есть эволюция – значит, есть и конкуренты и союзники. Бог не может быть
единственным, как бы кощунственно это ни звучало для представителей монотеистических
религий! Существ, по природе таких же как Бог и близких Богу, должно быть неисчислимое
множество. Ведь только на микроскопической (по сравнению со Вселенной) Земле существуют
миллионы видов живых существ разной степени сложности. Это видов миллионы, а собственно
существ ещё в миллионы и миллиарды раз больше. И миллионы видов исчезли, сошли с арены
мироздания в процессе эволюции и отбора. И все они одной природы, все одного корня. От
вируса до человека. Те же аминокислоты, тот же генетический код. А если эволюция длилась
намного дольше Земной, и в несравненно большем объёме? Совершенное существо без отбора
и борьбы возникнуть не может!

Для наших предков главными и величайшими светилами были солнце и луна, звёзды
казались чем-то совсем мелким и малосущественным. По мере развития знаний оказалось, что
луна в невероятное количество раз меньше солнца, а во Вселенной существует бесчисленное
количество звёзд и других объектов, по сравнению с которыми наше солнце пренебрежимо
мало. Просто оно ближе к нам.
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О Воде Бога и других Его возможностях

 
А теперь представьте, священнослужитель заявляет: «Без Воли Бога и волосок с головы

не упадёт…» Чудовищное самомнение! Такие Мы важные, что Он о каждом Нашем Волоске
заботится… Мне как-то не верится, что при таком могуществе, при таком количестве не волос-
ков – галактик, ПЕРВОПРИЧИНА будет интересоваться и заботиться о волоске, или нашей
солнечной системе, или даже галактике…

В своё время Никита Сергеевич взорвал супербомбу на Новой Земле. Одна такая бомба
– 50 000 000 тонн тротила заменяет. Представляете энергетику? Будет Никита Сергеевич при
этом заботиться о данной конкретной инфузории туфельке, проживающей на месте будущего
взрыва? Не обо всех инфузориях на Планете, а об одной, конкретной? Или об искривлённой
ресничке на теле этой инфузории? Да нет, конечно!.. – масштабы разные… У Н. С. была своя
цель: показать кузькину мать всему миру, и плевал он не только на инфузорий, но и на китов,
и на людей, и на весь океан… Но супербомба гораздо ближе по масштабам и энергетике к
инфузории, чем БОГ к целой Солнечной системе и даже галактике. Конечно, верующий может
сказать: «Пути Господни неисповедимы…», – и на этом успокоиться. Но это не объяснение.
Скромнее надо быть!

Думаем дальше. За неимением лучшего, принимаем гипотезу БОГ – ВЫСШЕЕ СУЩЕ-
СТВО и ПЕРВОПРИЧИНА, которые существуют и находятся в океане виртуальных частиц, в
том, что мы называем физическим вакуумом. Поскольку строго доказать эту гипотезу мы не
можем, то переведём её в разряд постулатов! Затем попробуем построить модель окружающего
нас мира. Построить так, как Эвклид на постулате о непересекающихся параллельных построил
классическую геометрию. Итак, выстраиваем логическую цепочку. Любая теория должна быть
непротиворечивой и самосогласованной. Проверим звенья на прочность…

Первые звенья:
1. БОГ есть и БОГ един.
2. БОГ – первопричина всего сущего.
Хочется добавить 3, 4, 5, 6…99 – всемогущ, всеведущ, вездесущ, не упадёт волосок, бес-

конечно добр и милосерден… Эти качества особенно хорошо прописаны в Коране, священной
книге мусульман. Разберёмся. Верующие люди называются верующими потому, что они верят.
Верят не рассуждая. А мы попробуем всё-таки включить мозги, копая для начала не глубоко,
а по самой поверхности…

БОГ есть, если нет – не о чем спорить, принимаем.
БОГ ЕДИН – можно подумать, не принципиально.

ПЕРВОПРИЧИНА ВСЕГО СУЩЕГО – это значит, что именно Он совершил толчок,
положивший начало нашей Вселенной. Других причин не видно. За неимением лучшего при-
нимаем, подходит.

БОГ ВСЕВЕДУЩ – это значит, что Он знает, что должен знать положение каждой
частицы во всей Вселенной – и куда они движутся и что из этого получится. При этом Он полу-
чает каждое мгновенье невообразимый объём информации, что на мой взгляд бессмысленно и
по ряду причин невозможно и не нужно. Отвергаем! Будем считать, что Он знает чрезвычайно
много, но далеко не всё.
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ВСЕМОГУЩ – активно действует в этом мире, меняет его в нужную ЕМУ сторону,
невзирая ни на что. Можно поспорить! Зажечь пожар куда проще, чем им потом управлять.
Библия убедительно доказывает: «Он» не всемогущ и не всеведущ.

ДОБР И МИЛОСЕРДЕН – к кому? Все знают, в каких условиях живёт на Земле боль-
шинство людей, как гибнут от голода дети, как от болезней помирают в мучениях взрослые.
Сколько на Земле страшнейших болезней, эпидемий и стихийных бедствий!.. Земля очень
плохо обустроена для нормального человеческого существования. И если человечество изба-
вилось от ряда болезней, вызывавших пандемии – вроде оспы или чумы, то этим оно обязано
только себе. А если почитать Ветхий Завет…

Я – самый обыкновенный человек. Со средними способностями. Я не всемогущ. Не
могу назвать себя ни слишком добрым, ни особенно злым. У меня в доме всегда жили раз-
ные животные. Кошки, собаки, птицы, белки, хомяки. Многие другие… Даже жабы были –
однажды спас зимой из затопленного подвала. Если появлялись птицы – из комнаты убира-
лись растения, опасные для них. Для попугаев соль – яд, а некоторые из них любили лазить по
столу и тарелкам, поэтому на стол не ставилась солонка и пища недосаливалась. У кошек
и собак выводили блох и гельминтов. Даже в тяжёлые 90-е годы, в первую очередь кормили
зверей, потом детей и себя.

Некоторые вещи не допускались ни в коем случае. Например, кошки не должны есть
домашних птиц и прочую живность. Поэтому воспитание животных включало строгое нака-
зание даже за попытку не так посмотреть на птичку. Для кошки это было самым страш-
ным грехом. Но не убивали же кошек и даже не мучили…. Во всём остальном кошки пользо-
вались почти полной свободой. И даже в самом страшном сне не могу себе представить, что
буду мучить котят за то, что их мама когда-то наложила кучу в неположенном месте или
начну выщипывать перья у попугая за то, что он съел книжный шкаф. Не совсем, конечно, но
всё-таки съел… Кусочек остался… Всё равно его люблю! Это МОЙ попугай. И даже одного
маленького пёрышка у него за это не выдернул. Шкаф, кстати, съел не от голода – пищи в
кормушке было всегда вволю. А шкаф я ещё куплю, пусть ест на здоровье!..

БОГ ВСЕМОГУЩ, ВСЕВЕДУЩ И ОН СОЗДАЛ ВСЕЛЕННУЮ. Гипотеза вполне при-
емлемая. Земля возникла гораздо позже. Жизнь на Земле появилась около 3 миллиардов лет
тому назад. Согласно канонам Авраамических религий, жизнь возникла сразу и в современном
виде. На самом деле все эти долгие годы жизнь развивалась от простейших одноклеточных до
птиц и приматов. А теперь представьте, может ли всё это многообразие быть работой Высшего
Разума? Да нет, конечно! Высший Разум на то и Высший, чтобы всё получалось с первого раза.
А по Земле прокатилось, по крайней мере, 20 катастроф. Жизнь каждый раз уничтожалась
на 99,9 % (по современным понятиям это настоящий конец света), а затем восстанавливалась
заново. Одна из последних, далеко не самая мощная катастрофа, уничтожила даже царство
динозавров, изумительных животных, живших на Земле в течение 150 миллионов лет, что
много дольше, чем существуют млекопитающие.

Если же Бог всеведущ, то непонятно зачем Он творил то, что требовало уничтожения,
переделок и исправлений. А если катастрофы были случайными, то почему Он допустил их
при своём-то всемогуществе? То есть мы видим, что качества, приписываемые Творцу, совер-
шенно не совпадают с наблюдаемой действительностью… В наличии имеются противоречия.

И мы делаем два альтернативных вывода:
1. Творец не всемогущ и не всеведущ.
2. Творец всемогущ, но Землёй занимается не Он лично…
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О Сущностях, которые занимаются Землёй

 
Мне больше нравится вторая гипотеза. Ведь и христиане в основном молятся не Еди-

ному, а святым, угодникам, мученикам, скорей даже иконам, воплощающим их образ. Обыч-
ная практика – возносят молитвы не самому Творцу, не его воплощению на Земле, не земной
Матери этого воплощения, нет, всего лишь раскрашенной доске, даже не оригиналу, копии с
утерянной некогда другой раскрашенной доски с образом этой самой Матери!

Космос необъятно велик, количество миров невообразимо, разовый обмен информацией
между отдалёнными частями требует времени, сравнимого с возрастом Вселенной! Оператив-
ная обратная связь невозможна. Ни один единый разум такой системой управлять не в состоя-
нии! Этому противоречат фундаментальные законы нашего мира! Но если предположить, что
у материальных образований, вроде Земли, концентрируются Сущности гораздо менее могу-
щественные и осведомлённые, т. е. более примитивные, чем Творец, тогда всё становится на
свои места. Некоторым из них можно приписать абсолютное могущество и всезнание. Но это
явно не так!

Для трёхлетнего Вовки абсолютным могуществом обладает бабушка. Она даже ужасного
пятилетнего Юрку не боится и даёт ему укорот. И знает бабушка всё на свете, и готовит, и
стирает. Вся жизнь на ней держится. Папа с мамой её побаиваются. Увы, по мере взросления
Вовки всемогущество от бабушки многократно будет переходить к другим лицам…

Так вот, если предположить, что Сущности, конечно, слегка подталкивают эволюцию, но
поскольку они не всеведущи и не всемогущи, то часто эволюция идёт не туда. Иногда получа-
ются грубые отклонения. Для их исправления Сущности и организовывают потопы или паде-
ние крупных метеоритов ит. п., поскольку более тонкие и гуманные методы им не доступны.
Жизнь же и благополучие отдельных личностей для этих Сущностей значения практически
не имеют. Я думаю, что, меняя и совершенствуя наш мир, эти Сущности меняются и сами –
они становятся более гуманными, более знающими и более опытными… Сравните Ветхий и
Новый Заветы!

Чтобы вывести новую породу собак, кинолог проводит отбор. Неудачные экземпляры
уничтожаются… Понятно, что невозможно проводить селекцию без жестокости. Вот и Сущ-
ности, если нас меняют или к чему-то готовят, то их жестокость объяснима. Неудачные экзем-
пляры должны исчезнуть, не оставляя потомства. Для отбора безразлично, каким образом
будут уничтожены неудачники. Хотя, конечно, небезразлично для неудачников… Гуманные
селекционеры уничтожают неудачные экземпляры гуманно, без излишних мучений.

Очень похоже, что наш Селекционер весьма жесток. Конечно, религиозные люди при-
писывают ему совершенно противоположные качества. Так ведь дедушка Ленин тоже пред-
полагал 90 % населения уничтожить, чтобы остальные жили при коммунизме. Хорошенький
отбор! А каким добряком считался! До сих пор последователи молятся на людоеда. И на Гит-
лера в Германии в своё время с неподдельным экстазом молились. Да и сейчас почитателей у
людоедов хватает! Конечно, нашей Землёй занимаются далеко не самые Высшие Силы, но в
сознание обывателей намертво впечатано – о начальстве только хорошее! Иначе будет хуже.
Лести никогда много не бывает…

Кстати, для меня очевидным доказательством существования Бога (или других Высших
Сил) является наличие на Земле множества прекраснейших видов растений и животных. Но
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Красота сама по себе нефункциональна, поэтому оставленная без надзора и постоянной под-
держки, она должна неминуемо пропадать. К примеру, люди вывели множество декоративных
пород собак, кошек, птиц, рыб и других животных и растений. Но интересно, что предостав-
ленные самим себе, породы очень быстро вырождаются. Породистые собаки превращаются в
дворняжек, яблони дичают, а цветы теряют форму, цвет и аромат. Одичавшая роза превраща-
ется в невзрачный шиповник.

В дикой природе всё не так: каким-то образом поддерживается теоретически неустойчи-
вое существование. Я думаю, что без надзора сверху, такое явление невозможно. Отсюда сле-
дует логический вывод: Высшие Силы чувствуют, замечают и поддерживают Красоту…

Что ещё можно сказать о природе того мистического Разума, с которым иногда мы сопри-
касаемся и который тем или иным образом влияет на нашу жизнь? Да почти ничего. Мы нахо-
димся в куда худшем положении, чем слепцы из сказки, исследующие природу слона. Для
одного слон – стена, для других – столб, змея… ну и так далее. На самом деле поверхностную
картину слона представить слепцы вполне могли бы, обмениваясь информацией и переходя с
места на место, а не строя из себя откровенных идиотов. Они могли бы также доверить описа-
ние слона зрячим свидетелям. Но тогда сказка бы не сложилась. Сложнее с работой внутрен-
них органов слона и мотивацией его поступков, но кое-что установить смогли бы и слепые.
Но вот до структуры ДНК, РНК или работы митохондрий добраться им не удалось бы ни в
каком случае, даже будь они вполне зрячими. Не было в то время таких понятий, знаний и
аппаратуры, чтобы разобраться в строении клеток слона. И это ограничение гораздо сильнее,
чем простая слепота.

Также и в наше время с нашими знаниями совершенно невозможно говорить ни о струк-
туре, ни о строении, ни даже о мотивации тех, кого мы называем Высшими Силами. Нет у
нас к ним доступа. Как у средневековых слепых к митохондриям. Не тот уровень доступных
энергий, знаний и технологий…

А что же есть? В кибернетике есть понятие чёрного ящика. Чёрный ящик – система, о
внутреннем строении которой мы ничего не знаем. Воздействуя на ящик и наблюдая ответные
реакции, мы можем понять, как он функционирует. Мы можем научиться им пользоваться.
Если ящик простой – скажем, кодовый замок – ответная реакция однозначна, и пользоваться
им достаточно просто. В случае телевизора – гораздо сложнее. Включать нужную программу
мы можем научиться, а вот что мы увидим – от нас уже не совсем зависит.

Очень сложный чёрный ящик – человеческий мозг. Одинаковые воздействия могут
вызывать совершенно разные ответы. Примеры читатель может придумать сам. По крайней
мере, те существа, которые мы называем «Высшими Силами», устроены не менее сложно, чем
человеческий мозг. Это значит, что ответное действие этих Сил, нам трудно предсказать. Но
из того, что чудеса происходят и их можно вызвать, следует, что пути воздействия на Высших
всё же существуют. Хотя современная Церковь эти пути воздействия практически утратила.
Но я думаю, их можно восстановить…

У меня есть надежда, что до Них можно достучаться. Если шаман работает с Высшими
Силами, это значит, что эти Силы существуют, с Ними можно взаимодействовать, т. е. связь
возможна. Нужно только научиться задавать правильные вопросы и понимать ответы. Конечно,
сейчас нет недостатка в разного рода контактёрах, но что за чушь они несут в своих открове-
ниях, что за убожество мыслей и их выражений! Серьёзные учёные такими вещами не зани-
маются, так как «не научно», не вписывается в систему устоявшихся взглядов. Представители
современных развитых религий, люди высоких моральных убеждений на такие контакты также
не идут, наверное, считают себя недостойными. Остаются шаманы и колдуны, без сколько-
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нибудь серьёзного, фундаментального научного образования, либо разного рода умственные
девианты. Ведь нормальное образование – это не только сумма знаний, но ещё и умение пра-
вильно задавать вопросы и интерпретировать ответы…
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Об антиподе Бога

 
И ЕЩЁ ПРОБЛЕМА ДЬЯВОЛА, САТАНЫ И РЕЛИГИИ… И в христианстве, и в исламе

существует проблема антагониста Бога. Существо явно той же природы, что и Бог, согласно
каноническим текстам, выступает врагом всего человечества и лично Господа Бога. Но обра-
тимся к Ветхому завету и трудам отцов Церкви. В Книге Бог чрезвычайно жесток. По его
рекомендациям и требованиям уничтожаются целые народы. Он и Лично, Сам уничтожает.
Например, великий потоп, Содом и Гоморра, великие эпидемии, уносившие жизни миллионов
людей, казни Египетские… Божественной милостью и не пахнет. Скорей сатанинские деяния.
Или не очень удачная работа очень жёсткого и неумного селекционера. Кстати, великий «пра-
ведник» Лот, едва спасшись из горящего Содома, тут же вступил в сексуальную связь со сво-
ими дочерьми…
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